
 
VIERNES 13 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 1 

 

INSTITUTO ELECTORAL DEL ESTADO DE QUERÉTARO 
 
FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS 
 
ES INSUFICIENTE EL AUMENTO PRESUPUESTAL AL PRD: LÍDER ESTATAL 
Por Irán Hernández 
Insuficiente el presupuesto de los partidos, señaló el presidente del Comité Estatal del PRD, Adolfo Camacho 
Esquivel, quien dijo que el incremento al tres por ciento que recibirá el Sol Azteca, corresponde a 10 mil pesos 
mensuales, cantidad que se sumará a los 338 mil pesos que actualmente percibe de financiamiento público. “En el 
caso del PRD ahorita estamos recibiendo 338 mil pesos, de lo cual lo dividimos para gasto en 18 comités 
municipales, para gastos del comité directivo estatal en sus diferentes actividades, con sus diferentes integrantes 
como secretarios, es una cantidad cuando se ejecuta en esos términos, que no alcanza para gran cosa, es un 
presupuesto menor”. El perredista, explicó que el presupuesto aprobado para el Sol Azteca para el 2016, se 
complementa con aportaciones de militantes y simpatizantes, a fin de cubrir todas las actividades políticas. 
“Hacemos un esfuerzo para cubrir las actividades como es este año, el tres por ciento más que recibiremos por el 
criterio que no se estaba integrando de lo que nos otorgan, es una cantidad alrededor de los 10 mil pesos. Si 
hablamos de rentas en los 18 municipios, para eso nos alcanzaría el presupuesto, se complementa esa aportación 
pública que tenemos, con los militantes y simpatizantes”. Agregó que en el caso del PRI y el PAN, el incremento 
correspondiente al tres por ciento de manera mensual, será de 30 mil pesos, luego de que resultó a favor la 
impugnación del blanquiazul, para aumentar el financiamiento público. Por lo cual, el Instituto Electoral del Estado 
de Querétaro (IEEQ) deberá sesionar en próximos días para aprobar el incremento al presupuesto de los partidos. 
(CQ) 
 
http://www.capitalqueretaro.com.mx/pizzarraelectoral/es-insuficiente-el-aumento-presupuestal-al-prd-lider-
estatal 
 
PRD RECIBIRÁ SÓLO 10 MIL PESOS MÁS DE FINANCIAMIENTO PÚBLICO 
El Sol Azteca en el estado de Querétaro recibe un presupuesto mensual 338 mil pesos y adicional a esta cantidad, 
se incrementará en unos 10 mil pesos, luego de la impugnación que resultó a favor del PAN, para aumentar en un 
3%, el financiamiento público de los partidos, lo cual será entregado en los primeros cinco días de junio, explicó 
Adolfo Camacho, líder estatal del PRD. “En el caso del PRD ahorita estamos recibiendo 338 mil pesos, de lo cual lo 
dividimos para gasto en 18 comités municipales, para gastos del comité directivo estatal en sus diferentes 
actividades, con sus diferentes integrantes como secretarios, es una cantidad cuando se ejecuta en esos términos, 
que no alcanza para gran cosa, es un presupuesto menor”. Puntualizó que el presupuesto aprobado para el Sol 
Azteca, se complementa con aportaciones de militantes y simpatizantes, a fin de cubrir todas las actividades 
políticas. “Hacemos un esfuerzo para cubrir las actividades como es este año, el tres por ciento más que 
recibiremos por el criterio que no se estaba integrando de lo que nos otorgan, es una cantidad alrededor de los 10 
mil pesos. Si hablamos de rentas en los 18 municipios, para eso nos alcanzaría el presupuesto, se complementa esa 
aportación pública que tenemos, con los militantes y simpatizantes”. Detalló que en el caso del PRI y el PAN, el 
incremento correspondiente al tres por ciento de manera mensual, será de 30 mil pesos. Cabe señalar que el 
Instituto Electoral del Estado de Querétaro (IEEQ) deberá sesionar en próximos días para aprobar el incremento al 
presupuesto de los partidos. Respecto a la propuesta que dio a conocer Eric Salas, presidente de la Mesa Directiva 
de la 58 Legislatura local, para disminuir el financiamiento público de los partidos, el perredista dejó en claro que 
está a favor de priorizar las necesidades de la ciudadanía. “Estamos en favor de que el presupuesto se priorice para 
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temas como educación, salud, una modernización del transporte público, cómo gastamos los partidos el recurso”. 
(REQRONEXION) 
 
http://www.reqronexion.com/prd-recibira-solo-10-mil-pesos-mas-de-financiamiento-publico/ 
 

INFORMACIÓN DE INTERÉS ELECTORAL 
 
PODRÍAN PARTICIPAR 80,000 EN PLEBISCITO 
Por Arlene Patiño 
El alcalde de El Marqués, Mario Calzada Mercado, sostuvo que de aprobarse el plebiscito para determinar si se 
concesiona o no el servicio de limpia de la demarcación, estarían en posibilidad de votar 80, 852 marquesinos, 
incluidos en la lista nominal. Para que tenga efecto, 40% de este universo deberá pronunciarse a favor o en contra. 
(EE, 6) 
 
INE EN QUERÉTARO NO TIENE SOLICITUD DE FEPADE 
Por Esmeralda Trueba 
La vocal ejecutiva del Instituto Nacional Electoral (INE) en Querétaro, Ana Lila Pérez Mendoza, dijo que ante el 
señalamiento de supuestas intervenciones de autoridades estatales en la elección de Aguascalientes, este órgano 
electoral no tiene ninguna injerencia, e incluso explicó que al ser tema de competencia de la Fiscalía Especializada 
Para la Atención de Delitos Electorales (Fepade), el INE no va a intervenir, salvo que exista alguna solicitud de 
algún tema específico para hacer alguna diligencia o bien, dijo, si es que esta Fiscalía solicita directamente alguna 
información vinculada con registros que el INE posea; es en ese contexto, indicó, es en el que podrían apoyar con 
una visión interinstitucional. Hasta el momento, señaló, ante este órgano electoral no existe ninguna solicitud de 
información por parte de la Fepade, relacionada a la elección de aquella entidad. “No tenemos ninguna solicitud 
vinculada con el tema de la elección de Aguascalientes. (…) Si nosotros llegáramos a tener alguna información 
(denuncia), nosotros de inmediato la tramitamos ante las instancias correspondientes. Hasta este momento, no 
nos han solicitado apoyo para efectos de una elección que se esté desarrollando en alguna otra entidad federativa”, 
aseveró. Precisó que siempre y cuando el INE tenga posibilidad de apoyar a otras instancias o autoridades en el 
desarrollo de alguna diligencia, se interviene independientemente que se esté o no en un proceso electoral. Afirma 
el INE que no tiene facultades para intervenir. “Normalmente, lo hacemos en temas de delitos electorales, también 
estamos interviniendo de manera importante en el tema de la fiscalización; puede ser que se esté haciendo la 
investigación sobre alguna donación que hubiera hecho un ciudadano cuya residencia estuviera en el estado de 
Querétaro, entonces recurren al INE para que nosotros desahoguemos la diligencia”, precisó. Detalló que en el 
tema de responsabilidades de servidores públicos, el INE solo tiene facultades, hasta que se determine si hay o no 
responsabilidad; sin embargo reiteró que en caso de delitos electorales e incluso desvío de recursos, el que deberá 
sancionar es la Fepade. (AM, 10) 
 
NO HAY INVESTIGACIÓN EN QUERÉTARO POR AUDIO QUE INVOLUCRA A GOBERNADOR 
El INE en Querétaro negó que exista alguna solicitud de las autoridades electorales para que el organismo colabore 
con la FEPADE respecto a posible desvío de recursos en el estado para una campaña electoral en Aguascalientes. 
Luego de que en redes sociales circulara un audio donde presuntamente se involucra al gobernador Francisco 
Domínguez Servién y parte de su equipo, acusándolos de intervenir en la elección a gobernador en Aguascalientes 
en favor del candidato de su partido; Ana Lilia Pérez, Vocal Ejecutiva del INE, negó que hasta el momento se les 
haya pedido colaborar en las investigaciones. (DR) 
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EXHORTARÁN DIPUTADOS AL GOBERNADOR DE QUERÉTARO A ACLARAR INTROMISIÓN EN PROCESO  
En su segunda sesión ordinaria del último periodo de sesiones, la LXII Legislatura local aprobó por unanimidad 
modificaciones a la Ley de Educación del Estado de Aguascalientes, con lo cual se dictaminó el incremento de dos a 
tres sesiones de una hora por semana a la instrucción de educación física en las escuelas públicas de la entidad. (…) 
En asuntos generales, los legisladores nuevamente tomaron la tribuna para lanzarse acusaciones dentro de la 
coyuntura electoral, por lo que la priista Norma Guel Saldívar abordó el tema de la presunta intromisión del 
gobernador de Querétaro, a favor del candidato panista Martín Orozco Sandoval, a lo que las panistas Martha 
Márquez y Sylvia Garfias respondieron al cuestionar a la aspirante aliancista Lorena Martínez Rodríguez. Por lo 
anterior, la legisladora por el Revolucionario Institucional, María de los Ángeles Aguilera, propuso un punto de 
acuerdo para exhortar al mandatario queretano a aclarar tales acusaciones, mismo que fue aprobado con el aval de 
16 legisladores. (LJ Aguascalientes) 
 
QUERÉTARO, ENTRE LOS CUATRO ESTADOS CON PEOR DEMOCRACIA 
Por Diego Rodríguez 
Querétaro es el cuarto estado peor calificado en el Índice de Desarrollo Democrático (IDD) 2015. Según la métrica 
elaborada por la Fundación Konrad Adenauer, la consultora Polilat y la Confederación Patronal de la República 
Mexicana (Coparmex), el estado obtuvo una calificación de 3.58, apenas por encima de Guerrero, Puebla y Oaxaca, 
y por debajo de Michoacán. En términos globales, 19 de los 32 estados en México están reprobados en diversos 
indicadores democráticos evaluados; donde 10 equivale a 10,000 puntos, México obtiene una calificación 
reprobatoria de 5.6 puntos. Querétaro perdió casi 30 por ciento de su puntuación con respecto a 2014 y se ubicó 
en el puesto 29 del ordenamiento nacional, 12 ubicaciones más abajo que en la edición anterior. De acuerdo al 
documento publicado, la única dimensión que presenta mejores resultados es la que mide democracia económica. 
Las otras tres muestran una tendencia negativa. “Las ubicaciones en las distintas variables son las siguientes: en 
democracia de los ciudadanos, Querétaro se ubica en el 31° lugar (10 lugares más abajo que en 2014) y es una 
entidad con bajo desarrollo democrático, perdiendo un grado en su calificación con respecto al 2014; en la de las 
instituciones, 10 lugares más abajo que el año anterior (para llegar al puesto 19). En el orden general, es la primera 
vez que Querétaro califica como una entidad con bajo desarrollo democrático, ya que en los años anteriores, se 
había situado, por los resultados obtenidos, como una entidad con desarrollo democrático medio, incluso en el año 
anterior había logrado un desempeño que lo acercaba a calificar con alto desarrollo. Querétaro solo en dos 
oportunidades se posicionó por encima del promedio nacional, en 2010 y 2013. En el tema de Inseguridad; de 
acuerdo con el Índice de Paz México 2015 (IPM), Querétaro fue uno de los estados con más altos índices de paz en 
el país, posicionándose en el tercer lugar, y eso le permitió ubicarse entre los primeros cinco lugares en variables 
como “Eficiencia del sistema judicial”, “Delincuencia organizada” o “Delitos con armas de fuego” mientras que en 
“Delitos con violencia”, “Encarcelamiento” o “Financiamiento de las fuerzas policiales” se ubica en la primera mitad 
de la tabla. “Dicha estabilidad ha generado que el estado haya tenido un crecimiento poblacional por encima de la 
media nacional, ya que la entidad es vista como un refugio contra la violencia. Además, la capital del estado es una 
de las tres principales ciudades del país que ha recibido grandes empresas que buscan reubicarse debido a la 
violencia. No obstante, el estado ha experimentado un deterioro en sus niveles de seguridad. Tuvo, por ejemplo, un 
aumento del 5.3 por ciento en la tasa de homicidios entre 2011 y 2014. De acuerdo con el IPM, durante 2014, la 
inseguridad tuvo un costo para el estado de 16,431 pesos per cápita”. (AM, 10) 
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ASTERISCOS 
CANCELACIÓN. Al TEEQ como que no se le da la organización de eventos, los suyo los suyo es la resolución de 
conflictos electorales, y es que en dos foros ha anunciado la presencia del titular de la Fepade, Santiago Nieto y de 
otros ponentes, los cuales a la mera hora no llegan. Este jueves, su área de Comunicación Social informó que por 
cuestiones de logística se cancelaba la presentación del índice de Desarrollo Democrático en México 2015: 
indicadores para Querétaro, que estaba programada. Asistirían representantes de la Fundación Konrad Adenauer, 
la senadora Marcela Torres, la consultoría Polilat y la Coparmex.  (AM, 3) 
 
PRESENTA JORGE G. CASTAÑEDA SU LIBRO 
Por Andrea Martínez 
En las instalaciones de la Facultad de Ciencias Políticas y Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ) 
el ex secretario de relaciones exteriores de México del 2000 al 2003, Jorge G. Castañeda, llevó a cabo la 
presentación de su libro “Solo así: por una agenda ciudadana independiente”. En este marco, destacó la 
importancia de las candidaturas independientes con mira hacia la elección presidencial del 2018. El también 
profesor de política y estudio sobre América Latina en la Universidad de Nueva York, señaló que esta figura nació 
del hartazgo de la sociedad en contra de los partidos políticos, de las instituciones y de los Poderes Ejecutivo, 
Legislativo y Judicial. (CQ, 3) 
 
SEJUVE INVITA A DEBATE POLÍTICO 2016 EN QUERÉTARO 
Tania Palacios Kuri, titular de la SEJUVE, invitó a los queretanos de entre 12 y 29 años de edad al Debate Político 
2016, que se organizará por parte del gobierno estatal con el apoyo de la junta local del INE. (AM 10, DQ 10, N 6, 
CQ 3) 
 

NOTAS PRINCIPALES 
 
DQ: FRENTE CONTRA ATRACOS AL TREN 
Por Verónica Ruiz  
Esta semana la empresa Ferromex presentará una propuesta de seguridad para frenar la incidencia delictiva en la 
zona de Santa María Magdalena, donde proliferan los atracos a los vagones del tren, informó el presidente 
municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega. (DQ, principal) 
 
PA: IRÍA NORMAL A HUELGA 
Por Laura Vilchis 
De no llegar a un acuerdo, el Sindicato de la Normal del Estado estallará a huelga el martes 17 de mayo, manifestó 
su dirigente, Leonel Ponce. Detalló que hoy a las 12:00 del día tendrán una reunión en la Junta Local de 
Conciliación y Arbitraje con el departamento jurídico de Gobierno del Estado. (PA, principal) 
 
EUQ: GENERAN MUNICIPIOS 32% DE LA DEUDA 
Por Francisco Flores 
Del saldo total que se tiene contabilizado en la deuda pública estatal de Querétaro por créditos adquiridos ante la 
banca, casi 32% son pasivos a pagar a largo plazo por los municipios, reveló la SHCP. (EUQ, principal) 
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AM: PGR, OBLIGADA A FORTALECER LA PROCURACIÓN DE JUSTICIA 
Por Alma Córdova 
Arely Gómez González, titular de la PGR, encabezó la entrega de 320 nombramientos de ascenso para agentes MP 
de la Federación y agentes de la Policía Federal Ministerial; en el acto aseguró que la PGR tiene la obligación de 
fortalecer el sistema de procuración de justicia, por lo que el personal se ha capacitado para la entrada en vigor del 
nuevo Sistema de Justicia Penal en todo el país, el cual operará a partir del próximo 14 de junio. (AM, principal) 
 
N: FRUSTAN ROBO 
Por Tania Talavera 
Tras intensa persecución registrada ayer tres sujetos que habían realizado el robo con violencia en un centro de 
distribución de una compañía telefónica sobre 5 de febrero, fueron detenidos, con la participación coordinada de 
policías de cuatro municipios y Policía Estatal. (N, principal) 
 
CQ: CÁRCEL A EX DIRECTORA DE CORREGIDORA POR SOLAPAR A “AVIADORES” 
Por Redacción 
La PGJ detuvo a la ex directora del IMM en Corregidora, Sandra Pasaran López, al ser acusada de contratar a 
“aviadores” en el trienio del ex alcalde de esa demarcación Carmelo Mendieta. (CQ, principal) 
 

PODER EJECUTIVO 
 
ACUDE A INSTALACIÓN DE COMISIÓN EJECUTIVA 
El gobernador Francisco Domínguez Servién asistió a la instalación de la Comisión Ejecutiva de Gobiernos 
Abiertos, Transparencia y Rendición de Cuentas; ello en el marco de la CONAGO. (…) el objetivo de ello, es impulsar 
una agenda estatal en materia de apertura gubernamental, promoción de la integridad pública, la transparencia y 
la rendición de cuentas. Al respecto, Francisco Domínguez señaló que el estado de Querétaro es uno de los 29 que 
ya ha armonizado sus leyes locales con la Ley Federal de Transparencia. (…) En el palacio de gobierno de 
Hermosillo, Sonora, la gobernadora de dicha entidad, Claudia Pavlovich -y coordinadora de la Comisión- señaló 
que otro de los propósitos es construir propuestas de cambios legislativos, generando un espacio de colaboración 
que propicie la participación de los ciudadanos con la intención de combatir la opacidad y la corrupción; por ello,  
reconoció la voluntad de los gobiernos estatales para cumplir con la exigencia ciudadana de ejercer “un poder que 
es suyo”. (AM 10, DQ 1, N 1, EUQ 7) 
 
AVALAN 9 DE 32 MANDATARIOS REGULAR AMAPOLA 
Por corresponsales 
Sólo 9 mandatarios de las 32 entidades federativas han hecho eco a la propuesta del gobernador de Guerrero, 
Héctor Astudillo Flores, para regular la siembra de la amapola con fines médicos. El gobernador de Querétaro, 
Francisco Domínguez, se manifestó a favor de la regularización, pero que sea estrictamente para uso medicinal. 
(EUQ 1) 
 
EL GOBERNADOR FRANCISCO DOMÍNGUEZ NOMBRA NOTARIO AL LIC JOSÉ ADOLFO ORTEGA OSORIO 
Por acuerdo del Gobernador Francisco Domínguez Servién, el 2 de marzo de 2016 y publicado en el Periódico 
Oficial del Gobierno del Estado “La Sombra de Arteaga” el 11 del mismo mes y año, fue asignado como Notario 
Titular de la Notaría Pública  número 37 de la demarcación notarial de Querétaro, el Lic. José Adolfo Ortega Osorio. 
(AM 9-VSD) 
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FESTEJA BOMBARDIER SU DÉCIMO ANIVERSARIO DE LLEGAR A QUERÉTARO 
Marco del Prete Tercero, titular de la SEDESU, en representación del gobernador, acudió a la ceremonia por los 10 
años de la llegada de Bombardier en Querétaro. El funcionario estatal explicó que con la llegada de Bombardier a 
Querétaro, tanto la administración estatal como la empresa tomaron algunas decisiones, de las que seguramente 
ninguno de los dos se equivocaron, ya que se construyó un complejo aeroespacial de 70 hectáreas, la UNAQ de la 
que han egresaron más de 5 mil alumnos que ahora contribuyen con la industria, lo que dio paso al crecimiento de 
la economía queretana. (N 6, AM 2) 
 
RESPETARÁN LA LIBRE MANIFESTACIÓN… SI NO AFECTA A TERCEROS 
Alfredo Botello Montes, Secretario de Educación, anunció que la Secretaría respetará a los maestros que se 
manifiesten el domingo 15 de mayo, día en que se conmemora a los educadores, pues tienen el derecho de 
expresarse, siempre y cuando se respete y no se dañe a terceros. (…) dijo que no necesariamente el gobernador 
debe estar presente en este tipo de festividades, como lo es la celebración de los maestros, pero sí asistirán las 
instancias naturales que deben, como su Secretaría y el Coordinador de USEBEQ. (…) Acerca de las escuelas de 
verano señaló que es una prueba piloto que realizarán este año, pues el estado ha inscrito a 100 escuelas a este 
programa ante la Federación. (PA 1, N 1, DQ 4, AM 7, CQ 3) 
 
PARO DE LABORES RETRASARÍA A MIL 400 ESTUDIANTES 
Por Rossy Martínez 
María del Carmen Pérez, coordinadora de la Escuela Normal “Andrés Balvanera” en Querétaro, informó que temen 
un emplazamiento a huelga a partir del próximo 16 de mayo, debido a que el STAENEQ se encuentran en 
descontento por la Ley de Jubilaciones y Pensiones, ya que ha afectado a quienes están en proceso de retiro. (…) 
“yo no estoy sindicalizada, porque paso a ser personal de confianza de Gobierno del Estado, por lo que al realizar 
las STAENEQ sus actividades, yo quedo al margen de todo”. (PA, 8) 
 
SE REALIZA CONCURSO DE BANDAS DE GUERRA Y ESCOLTAS EN EL CENTRO HISTÓRICO 
Se inauguró en la Plaza de Armas, el Séptimo Concurso de Bandas de Guerra y Escoltas de Bandera Nacional, etapa 
Estatal encabezado por Alfredo Botello Montes, Secretario de  Educación, con la presencia de la Secretaria de la 
Juventud, Tania Palacios Kuri. (PA, AM 8, DQ 10) 
 
AUTORIDADES SIGNAN CONVENIO 
SEJUVE y UPSRJ firmaron un convenio de colaboración para beneficiar a los estudiantes en su progreso educativo. 
El rector, Enrique Gerardo, y Tania Palacios Kuri, Secretaria de la Juventud, enfatizaron que el convenio favorece la 
iniciativa y participación juvenil para construir una cultura de toma de decisiones y soluciones en el desarrollo 
económico, social, cultural, político, sustentable y en materia de salud. (EM 2, N 6) 
 
EL CONSEJO DE DESARROLLO AGRARIO 
Encabezada por Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, se llevó a cabo la Primera Reunión del Consejo 
Estatal de Desarrollo Agrario. (…) El funcionario reiteró el compromiso del gobernador para trabajar de manera 
coordinada con las diferentes dependencias que forman parte del Consejo para que la gente del campo del estado 
tenga la seguridad patrimonial de sus tierras, con políticas bien orientadas en el tema agrario.  (EM 6, N 6) 
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NO “POLITIZAR” EL PROYECTO DEL RASTRO METROPOLITANO PIDE SEDEA 
Por Tina Hernández 
El rastro metropolitano, es un proyecto que no está definido, por lo que su ubicación aún no está determinada, 
afirmó Tonatiuh Cervantes Curiel, titular de la SEDEA, quien exhortó a los alcaldes de la Zona metropolitana 1 a no 
politizar el tema. (N, 4) 
 
PRODUCTORES QUERETANOS CONTARÁN CON SEGURO DE VIDA POR 50 MIL PESOS 
Alrededor de 10 mil productores ganaderos serán beneficiados con un seguro de vida por un monto de 50 mil 
pesos. Los recursos de este seguro vienen del Fondo de Aseguramiento implementado por el Gobierno de la 
República, anunció el Presidente de la UGRQ, Alejandro Ugalde. (DQ 14, AM 12) 
 
TOMA PROTESTA EL CONSEJO DIRECTIVO 2016 AMPI 
La Asociación Mexicana de Profesionales Inmobiliarios de Querétaro, A.C. llevó a cabo la toma de protesta de 
Ernesto Zepeda Sterling, como presidente del Consejo Directivo 2016 AMPI, quien mencionó que el reto es generar 
nuevas estadísticas del sector, pues hay 200 mil viviendas en el mercado y no será fácil proveer de los servicios. 
(…) Cabe mencionar que Romy Rojas Garrido, titular de la SDUOP, tomó protesta en representación del mandatario 
estatal. (CQ 3, DQ 4) 
 
INYECTARÁN 60 MDP EN PROYECTOS REGIONALES 
Agustín Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESOQ, anunció la aprobación de 300 proyectos productivos que busca 
detonar la economía regional en el estado y para lo cual se han asignado este año una bolsa de recursos por 60 
mdp. (…) aseguró que la administración estatal hay un compromiso total para apoyar a los municipios con mayor 
grado de pobreza, a través del programa “Hombro con Hombro”, donde la idea es que todas las acciones que se 
están logrando gestionar por parte de gobierno estatal vayan a los cuatro municipios de alta prioridad. (DQ 12, 
EFB 3) 
 
RECIBEN APOYOS ALIMENTARIOS Y ASESORÍA PSICOLÓGICA 
El SEDIF realizó la Primera Jornada de Atención Psicológica en la comunidad de Los Juárez en el municipio de 
Cadereyta de Montes, sados los eventos que vecinos de esa localidad sufrieron el mes pasado al accidentarse en un 
vehículo de transporte de pasajeros. Karina Castro de Domínguez, Presidenta del SEDIF, mostró su solidaridad con 
los afectados y sus familiares y a través de la Dirección de Desarrollo Comunitario se proporcionaron consultas 
médicas, asesorías psicológicas y afiliaciones al Seguro Popular. Así mismo, se entregaron apoyos alimentarios, 
vales de gasolina, artículos de rehabilitación, fajas ortopédicas y material de curación médica, en beneficio de más 
de 80 personas. (AM 3, EM 6, N 6) 
 
FUEGO AMIGO / EN EL GREEN 
Bastoneros. Dicen que los grandes negocios se cierran en un buen juego de golf. Esto lo sabe bien el director del 
DIF, Juan Pablo Rangel (de bermuda blanca), que convocó al vicepresidente de la CMIC (polo blanca), Chalío 
Herrera, y al presidente de la Canaco, Gerardo de la Garza (naranja) en El Campanario. Business are business. (PA, 
1) 
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PODER LEGISLATIVO 
 
SÍ A CARRERA POLICIAL: ROBERTO 
Por Patricia López 
El estado tendrá un servicio profesional de carrera policial y estímulos para los elementos de seguridad, gracias a 
la ley en esta materia que analizarán los diputados locales, sostuvo el presidente de la Comisión de Seguridad y 
Protección Civil de la Legislatura Local, diputado Roberto Cabrera Valencia. Al referirse a los cambios en seguridad 
con el nuevo sistema de justicia, resaltó que la nueva Ley del Sistema Estatal de Seguridad tendrá mejoras 
sustanciales para los policías del estado. (DQ, 1) 
 
RETOMARÍAN INICIATIVAS EN PRO DE LOS MIGRANTES 
Por Redacción 
Con respecto a la creación del Instituto del Migrante, propuesta que presentó el coordinador del grupo 
parlamentario del PRI, el presidente de la Comisión de Asuntos Municipales y del Migrante, diputado Carlos Lázaro 
Sánchez Tapia, lamentó que después de tener en sus manos la iniciativa años atrás, hasta hoy resurja el interés por 
los migrantes (…) Tapia celebró las preocupaciones por parte de otras fuerzas políticas, y recordó que en la 
caravana del migrante del año pasado, el gobernador se comprometió con el instituto y trabajar en pro de los 
migrantes. (PA, 3) 
 

MUNICIPIOS 
 
QUE PANCHO LA APOYA, DICE LA ALCALDESA DE PEÑAMILLER 
Por Adrián Quino 
La presidenta municipal de Peñamiller, Margarita Hernández Aguilar, afirmó que cuenta con el respaldo del 
gobernador para continuar al frente del Ayuntamiento y aseguró que a las personas que buscan su destitución, les 
incomoda que una mujer sea quien esté al frente del municipio. (DQ, 2) 
 
PIDE MARCOS AGUILAR PROPUESTA DE SEGURIDAD A FERROMEX 
Tras la reunión que sostuvo el Juan Luis Ferrusca, titular de la SSPMQ, con empresarios de Ferromex, se les solicitó 
presentar una propuesta de seguridad para disminuir los robos al tren, informó el alcalde capitalino, Marcos 
Aguilar Vega. (AM 4, N 3, CQ 5, EUQ 7) 
 
ASALTAN SUCURSAL DE BANAMEX EN EL MUNICIPIO DE EZEQUIEL MONTES 
Durante la mañana del jueves 12 de mayo, unos sujetos asaltaron una sucursal de Banamex localizada sobre la 
avenida principal de Ezequiel Montes, sin que hasta el momento se conozca el monto de lo sustraído. De acuerdo 
con información extraoficial, estas personas habrían hurtado un vehículo tipo taxi en días pasados en el municipio 
de San Juan del Río y de acuerdo a los testigos del lugar huyeron rumbo a la demarcación de Cadereyta. Aunque 
hasta el momento no se reportan lesionados, se montó un operativo por parte de la PoEs para lograr la detención 
de los sospechosos. (AM 9, DQ 1-G, N 1-B, PA 1-LR, CQ 18, EUQ 7) 
 
UN "PARAÍSO", DONDE HABITA EL OLVIDO 
Por Lenin Robledo 
El nombre de esta colonia queretana dista mucho de hacer honor a su significado. El Paraíso se ubica al noroeste 
del municipio de Querétaro, pertenece a la delegación Félix Osores y es uno de los 381 asentamientos irregulares 



 
VIERNES 13 DE MAYO DE 2016 

 

 Coordinación de Comunicación Social 9 

 

que registra la SEDESOQ. (…) El domingo pasado alrededor de 100 vecinos de El Paraíso se reunieron con Agustín 
Dorantes Lámbarri, titular de la SEDESOQ, para establecer un primer contacto que logre, de una vez por todas, la 
regularización de este asentamiento considerado irregular. (EUQ, 6) 
 
MUNICIPIO DE QUERÉTARO ORGANIZA “CAMPAÑA DE TILICHES” PARA EVITAR CONTAMINACIÓN EN 
DRENES 
Como una forma de resolver la problemática de basura que enfrentan los drenes de la capital, el presidente 
municipal de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, anunció el inicio de una “campaña de tiliches” en la demarcación con 
el objetivo de recolectar todos los objetos que los servicios de recolección de basura no pueden recoger. (AM 6, 
EUQ 5) 
 
INTENSIFICAN ACCIONES DE LIMPIA DE DRENES UBICADOS EN DISTINTOS PUNTOS DEL MUNICIPIO DE 
QUERÉTARO 
Con el objetivo de evitar inundaciones en diferentes puntos de la Capital del estado durante la temporada de 
lluvias entrantes, la autoridad municipal de Querétaro encabezada por el edil capitalino, Marcos Aguilar Vega, 
intensificaron las acciones de limpia en los distintos drenes ubicados en el municipio de Querétaro los cuales 
abarcan una superficie de 25.4 kilómetros. (…) Señaló que se ha recolectado 300 toneladas de basura, esto después 
de la primera limpieza que se realizó en el mes de noviembre recolectando 1,200 toneladas tan solo de basura y 
escombro, por tal motivo pidió a la ciudadanía hacer conciencia y tomar medidas de prevención. (PA 1, DQ 15, N 1, 
CQ 4, EUQ 5) 
 
APOYO POR IGUAL A TODAS LAS ESCUELAS, DICE MAV 
Todas las escuelas serán tratadas de la misma forma, expresó el presidente de Querétaro, Marcos Aguilar Vega, al 
hacer entrega de un arcotecho en la Escuela Primaria Rural Juan de la Barrera, ubicada en la comunidad de El 
Tránsito, delegación municipal Felipe Carrillo Puerto. (DQ 3, N 3) 
 
CASI LISTO EL CENSO DE ÁRBOLES EN LA CAPITAL 
El edil capitalino Marcos Aguilar Vega informó que la próxima semana se presentará el resultado del censo 
arbolario que se lleva a cabo en la ciudad, con el fin de establecer una estrategia de reforestación.  (DQ 3, AM 6) 
 
DETIENEN A SANDRA PASARÁN, EXFUNCIONARIA EN CORREGIDORA 
La PGJ informa que elementos de la PID dieron cumplimiento a la orden de aprehensión girada por un juez penal 
en contra de una persona del sexo femenino, por su probable responsabilidad en la comisión del delito de 
Desempeño Irregular de Funciones Públicas. (…) La ex funcionaria perteneció a la administración del ex alcalde de 
Corregidora Carmelo Mendieta, causando una afectación al erario público por 667 mil 349.98 pesos. (AM 2, N 1, CI) 
 
INICIA LA FIESTA DEL VINO Y EL QUESO 
La Filarmónica de Querétaro, que dirige el maestro José Guadalupe Flores, inaugurará hoy las actividades de la 40 
edición de la Feria del Queso y el Vino en Tequisquiapan. (…) el gobernador, su esposa, y demás funcionarios 
estatales, recorrerán la feria, se tomarán la foto del recuerdo y catarán algunos finos caldos. (EUQ 1, DQ 2) 
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INFORMACIÓN GENERAL 
 
QUERÉTARO, TERCERA ENTIDAD CON MENOR DEUDA PÚBLICA: SHCP 
Por Francisco Flores 
Del saldo total que se tiene contabilizado en la deuda pública estatal de Querétaro por créditos adquiridos ante la 
banca, cas 32% son pasivos a pagar a largo plazo por los municipios, reveló la SHCP. Según el último reporte de la 
dependencia, correspondiente al cuarto trimestre de 2015, la deuda estatal de Querétaro asciende a mil 626.1 
mdp, de los cuales 31.94% (son 519.4 mdp) son deudas de los municipios y el resto (mil 106.7mdp) es lo que debe 
el gobierno del estado a la banca comercial. (EUQ, 10) 
 
ENTIDAD SE COLOCA COMO LA SEGUNDA EN EMPLEOS 
Durante los últimos 12 meses, se crearon más de 35 mil empleos formales a nivel estatal, cifra que representan un 
crecimiento anual del 7.8%, lo que coloca a Querétaro como la segunda entidad en la que más contrataciones se 
hicieron durante dicho periodo. De acuerdo a las cifras del IMSS, que se dieron a conocer ayer jueves, los estados 
de mayor incremento anual en generación de empleos son Quintana Roo, Querétaro y Aguascalientes, con un 
aumento del 9.6, 7.8 y 7.0%, respectivamente. (EUQ 1, N 12, EE 23, EF 12, CI) 
 
PRONOSTICAN LLUVIAS A PARTIR DEL DOMINGO EN QUERÉTARO 
Gabriel Bastarrechea, titular de la UEPC, advirtió que la lluvia regresará hasta el próximo domingo que 
oficialmente arranca la temporada de precipitaciones 2016. (…) Apuntó que según la CONAGUA se prevé más de 
30 ciclones tropicales, de los cuales entre 4 y 6 fenómenos podrían impactar al territorio mexicano y se estarán 
monitoreando sus ángulos de entrada para saber cuánto podrían repercutir en nuestro estado. (PA 3, CQ 4) 
 
FRACASA NUEVA SESIÓN DE COMITÉ DE SEGUIMIENTO DE DESAPARECIDOS 
Nuevamente fue declarada desierta la convocatoria para que sesionara el Comité de Seguimiento del Programa 
Estatal de la Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el estado. El 
ombudsman del estado, Miguel Nava Alvarado, lamentó la falta de interés, lo que se tradujo en el quórum más bajo. 
“En esta ocasión no vimos a nadie del Poder Judicial, normalmente viene alguien; nunca hemos tenido gente del 
DIF, no ha venido gente de la Secretaría de Salud (…) Vino la representante del secretario de Seguridad Ciudadana, 
vino la representante del Procurador, vino el representante del secretario de Gobierno”. (…) reconoció la creación 
de la UEBP, de la PGJ, ya que ésta permite el adecuado cumplimiento de la Ley General, pues el comité no realiza 
investigaciones y sí la Procuraduría local. (AM 8, CQ 2) 
 
REGISTRAN 408 DESAPARICIONES EN LA ENTIDAD 
Existen 408 personas identificadas como no localizada en la entidad, de acuerdo a un oficio de la PGJ, enviado al 
Comité de Seguimiento, informó Miguel Nava Alvarado, titular de la DDHQ. (INQRO) 
 
CUESTIONA MADRE DE DESAPARECIDA A PGJ 
Por Gaby Hernández 
A más de 10 días de la desaparición de dos menores en este municipio, la madre de María del Rosario Vega 
Sánchez, señaló que la PGJ no ha dado explicaciones sobre la nula activación de la Alerta Ámber para la detección 
de su hija.  (CQ, 18) 
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VEN DETERIORO EN ÍNDICE DE PAZ LOCAL 
En los últimos cinco años se deterioró el índice de paz en el estado de Querétaro, advirtió Patricia de Obeso, 
coordinadora del Instituto para la Economía y la Paz, durante la presentación de resultados sobre el índice de Paz 
México 2016 en la sala de juicios orales de la facultad de Derecho de la UAQ. Afirmó que Querétaro es 11% menos 
pacífico que en el 2011, aunque sigue entre los primeros 10 lugares del paz en el país, pero los delitos con arma de 
fuego y con violencia, así como la eficiencia judicial empeoraron en los últimos cinco años. (…) Insistió que 
“Querétaro es de los estados más pacíficos, pero también se ha deteriorado: hace dos años estaba en el segundo 
lugar y ahora en el lugar número 8” y los delitos con violencia también aumentaron. (DQ 10, EUQ 7) 
 
ÍNDICE DE PAZ 2016 NO SE APEGA A PROCESOS CIENTÍFICOS  
Por Mónica Gordillo 
En la presentación de los resultados del Índice de Paz México (IPM) 2016 que se llevó a cabo en las instalaciones 
de la Facultad de Derecho de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), expertos señalaron que el reporte 
elaborado por el Instituto para la Economía y Paz es complejo para algunos grupos de la población y no se apega a 
procesos científicos. El pasado 8 de abril, el periódico AM de Querétaro publicó que el estado de Querétaro es 11 
por ciento menos pacífico que en 2011 de acuerdo a los resultados del  Índice de Paz México (IPM) 2016. Al ser 
invitado a la presentación de los resultados de Querétaro en el IPM 2016, el director ejecutivo del Instituto para la 
Seguridad y la Democracia (Insyde), Ernesto López Portillo Vargas, señaló que para llegar a más ciudadanos, el 
reporte debe ser acompañado por mecanismo de pedagogía. Además, indicó que aunque el IPM contiene datos 
relevantes; la cantidad de variables analizadas ocasiona que sea complejo realizar correlaciones entre las mismas. 
“El reporte es lo primero que se me ocurrió pensar fue la palabra inabarcable por la cantidad de cosas que tiene. 
Eso  tiene un ‘plus’ pero también tiene dificultades. Yo creo que este reporte viene siendo cada vez más sofisticado, 
más abultado de información, y en esa medida me permito respetuosamente sugerir algún mecanismo de 
pedagogía  a que lo acompañe para llevar a muchos más auditorios”, dijo. Por su parte, el investigador del Instituto 
de Investigaciones Sociales de la Universidad Autónoma de Querétaro (UAQ), Raúl Martínez  Merling, quien ha 
dirigido  la elaboración de estudios de opinión sobre asuntos sociopolíticos, de seguridad pública, violencia, y 
participación ciudadana, enfatizó que, en el índice, los indicadores son el punto de llegada y no de partida. (AM, 9) 
 
LITIGANTES YA NO QUIEREN A CALIXTO, POR "ALINEADO" 
Miembros del Colegio de Abogados Litigantes anunciaron que buscarán la destitución de su líder, Calixto de 
Santiago Silva, a quien acusaron de "alinearse" con el gobierno y no velar por los derechos del gremio. Ricardo 
Cárdenas Gracia, integrante del Colegio de Abogados, aseguró que la mayoría de integrantes del organismo han 
dejado de reconocer a Calixto de Santiago como líder y anunció que convocarán a sesión extraordinaria para 
solicitar una nueva elección. (DQ 1, N 1) 
 

COLUMNAS Y OPINIÓN 
 
BAJO RESERVA 
Bombardier, festejo a puertas cerradas. Mucha sorpresa causó que el pasado miércoles Bombardier hiciera a 
puerta cerrada su festejo por haber cumplido 10 años en Querétaro, es decir sin la presencia de los medios de 
comunicación, que han dado cuenta del crecimiento que tuvo esta empresa canadiense y la naciente industria 
aeronáutica en la última década. Nos comentan que la decisión de no invitar a la prensa a este festejo se debe a que 
los directivos no estaban dispuestos a dar entrevistas en las que se tocaran temas que nada tenían que ver con su 
aniversario, y por eso únicamente invitaron a Marco del Prete, SEDESU, y Alfredo Botello, SEDEQ. La corte celestial 
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y los bachilleres. Nos dicen que el titular del sistema educativo de los Cobaq, Arturo Molina, ha comenzado a 
rezarles a todos los santos. Y es que ayer afirmó que este año ese sistema escolar recibirá a siete mil alumnos 
egresados de secundaria, casi 80% más que en 2015 cuando ingresaron cuatro mil. El incremento acelerado de los 
llamados bachilleres es un reto para todas las instituciones de educación media superior, no sólo para el Cobaq. El 
tema, nos dicen, es que el sistema estatal no tenga la capacidad para poder captar a todos los alumnos, y comience, 
como en otros estados, el fenómeno de los rechazados. Y ahí, ni la intervención de toda la corte celestial podrá 
solucionar el problema. Funcionario gourmet. Para quienes no lo saben, Alejandro González Valle, titular de la 
Secretaría de Servicios Públicos del municipio de Querétaro, también es chef. (…) Y en calidad de chef prologó el 
libro Lo gourmet de la banqueta (…) y revela: “A mí personalmente me gusta relajarme y divertirme en la cocina, 
manipular y combinar cada uno de los productos que he elegido en los extraordinarios mercados de Querétaro”. ¿A 
cuál mercado irá el funcionario a comprar el mandado? (EUQ, 2) 
 
PLAZA DE ARMAS 
Por  Sergio Arturo Venegas Ramírez 
Golpe de ilegalidad contra Calixto. ¡Es viernes 13, Jason!: Sabino Señales. Este jueves un grupo de exdirigentes del 
Colegio de Abogados Litigantes de Querétaro decidió pedirle su renuncia al presidente Calixto de Santiago Silva, 
luego de lograr lo que ninguno de ellos pudo: sacar los Juzgados Federales del Centro Histórico. ¿? Estos signos de 
interrogación ilustran nuestra sorpresa y la de muchos que conocieron el pronunciamiento hecho por el licenciado 
Ricardo Cárdenas Gracia luego de desayunar con algunos de sus pares en Chucho El Roto, entre ellos -jejeje- el 
nuevo notario Alfonso González Rivas, antiguo abogado del gobernador Francisco Domínguez para pleitos y 
cobranzas. Por ahí se dejó ver también (ignoro si compartió el PAN y la sal con sus colegas) el secretario de 
Educación del Estado, el inefable Alfredo Botello Montes. El caso es que, luego de ese encuentro cercano del primer 
tipo, Ricardo Cárdenas Gracia tuvo un momento de iluminación y dijo que los expresidentes y decanos del Colegio 
de Abogados Litigantes de Querétaro exhortan a Calixto de Santiago Silva a renunciar, “pues no reconocen en él 
ninguna legitimidad, liderazgo ni representatividad alguna”. ¿? Más signos de interrogación. A ver, a ver. Antonio 
Perea, Mau Urquiza, Gonzalo Sánchez, Edgardo Cabrera y Carmela Bárcenas, aparecen en la foto del desayuno en 
Chucho El Roto, junto con el funcionario público Alfredo Botello y el encomendero Alfonso González Rivas. ¿Ellos le 
niegan legitimidad, liderazgo y representatividad al dirigente que la semana pasada obtuvo uno de los mayores 
triunfos de su gremio, al lograr que la Suprema Corte de Justicia de la Nación ordenara sacar del Centro Histórico 
sus Juzgados? Y es que, como recordarán los lectores de PLAZA DE ARMAS, El Periódico de Querétaro, constituía 
un grave problema de seguridad e imagen el traslado de reos federales, uniformados y encapuchados como 
prisioneros de Guantánamo, a las oficinas del Jardín Guerrero. Calixto de Santiago, junto con miembros de su 
directiva, acudió ante representantes de los tres Poderes de la Unión para promover el cambio de los Juzgados. El 
tema fue escuchado por ministros de la Corte, senadores y diputados federales del PRI y del PAN, así como por el 
secretario de Gobernación, Miguel Ángel Osorio Chong. Y la respuesta fue inmediata. La próxima semana se hará el 
traslado a la sede del Poder Judicial Federal en Querétaro, fuera del Centro Histórico. ¿Cómo se explica entonces 
esa repentina exigencia de los expresidentes y decanos del Colegio de Abogados Litigantes? Yo no lo sé de cierto, 
pero me cuentan que Alfonso González Rivas, cuya notaría fue otorgada por el gobernador interino Jorge López 
Portillo, es el promotor del exhorto y que ya comienza a generar inquietud en el grupo gobernante, porque hace 
gestiones disque en nombre de su amigo Pancho. Eso se comentó ayer en los cafetines de nuestra Plaza de Armas. 
Sin embargo, este armero tiene sus dudas, porque resulta que a la misma hora del pretendiddo golpe, el presidente 
impugnado, don Calixto de Santiago Silva, acompañado de miembros de su mesa directiva, desayunaba con el 
mismísimo secretario de Gobierno, Juan Martín Granados Torres, en el Hotel Mirage. Que alguien me explique. -
OÍDO EN EL 1810- Eddy Eddy Que el General Rolando Eugenio Eddy continúa internado en el Hospital Militar 
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porque aún no se repone de una bacteria presuntamente adquirida durante la operación que se le practicó hace 
semanas en el San José de Querétaro. Por si estaban con el pendiente. -¡PREEEPAREN!- Activo. Hoy tendrá una 
comida con colegas de los medios de comunicación el excandidato priista a la presidencia municipal de Querétaro, 
Manuel Pozo Cabrera, el que prometía quitar el Predial. Nomás se supo de la invitación y hubo reacción en prensa. 
Y es que no hay que olvidar que Manuel Pozo, oficial mayor del Gobierno anterior y exdelegado de Sedesol, sigue 
siendo uno de los colaboradores más cercanos del hoy secretario de Agricultura, José Calzada Rovirosa. Así de fácil. 
Así de difícil. -¡AAAPUNTEN!- Omisos. A solo unos días de cumplirse 30 años de la muerte del maestro José 
Guadalupe Ramírez Álvarez, fundador de Diario de Querétaro y creador del Centro Universitario, todavía no se 
cumple su última voluntad. Él deseaba -y así lo dejó claramente estipulado- que sus bienes se destinaran a la 
creación de becas para estudiantes de Historia, Periodismo y Derecho. Y nada. Ya lo quieren llevar al Olimpo de los 
Queretanos Ilustres sin antes hacerle justicia a su testamento. ¡Porca miseria! -¡FUEGO!- Tic tac. Este domingo es el 
Día del Maestro. Muchas preguntas hay en el aire. ¿Irá Pancho a las celebraciones o se sentirá indispuesto? 
¿Reaparecerán los profes -“tipo anarquistas”- del 1 de Mayo? ¿Ahora sí operará el gabinetazo? Pronto sabremos. 
(PA, 2) 
 
FUENTE DE EL MARQUÉS 
Por Juan Antonio del Agua 
Cuenta Milenio Diario, en sus trascendidos de ayer, que durante la caminata por el centro de Durango, Rosario 
Robles, SEDESOL, y Miguel Osorio Chong, SEGOB, se toparon con promotores del voto a favor del PAN, 
presuntamente enviados por los gobernadores de Querétaro y Nuevo León, Pancho Domínguez y Jaime Rodríguez. 
La pregunta es, de dónde salen los recursos para financiar esas movilizaciones y las de Aguascalientes. Más claro ni 
el agua. (PA, 1) 
 
EXPEDIENTE Q 
Por Adán Olvera 
Desaparecidos. Desde hace varios años en Querétaro el tema de las personas desaparecidas es un tema muy 
delicado porque implica muchas familias y muchas circunstancias en que las personas quedan en esa calidad de 
ausentes. La legislación contempla la creación de un comité para darle seguimiento a los casos de personas 
desaparecidas en Querétaro, pero lamentablemente los que conforman el comité no asisten a las reuniones y estas 
se tienen que cancelar. El comité ha suspendido sus últimas tres reuniones y ayer no fue la excepción, ya que de los 
38 integrantes solamente acudieron nueve acreditados; sería la décima sesión del Comité de Seguimiento del 
Programa Estatal de la Ley para Prevenir Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el Estado 
de Querétaro, intentaron hablar del tema y de los protocolos de investigación y seguimiento pero la verdad es que 
existe un desinterés por el tema que raya en lo vergonzoso. La PGJ, SSC, SEGOB asisten a la reunión con 
representantes pero lamentablemente no hacen el quórum para llevar a cabo la reunión; ayer fue la ocasión que 
menos personas acreditadas se presentaron y se tuvo que cancelar. No hay interés. Entidades como diputados, 
Poder Judicial, DIF y SESEQ no asisten ni por equivocación nada más para darnos cuenta de los prioritario que es el 
tema para ellos. En tanto grupos civiles insisten que durante 2015 se registraron 403 desapariciones en el estado 
de Querétaro, el Grupo T´ek´ei informó que del total de las personas reportadas como desaparecidas ante 
Ministerio Público en Querétaro, 195 son hombre (151 adultos y 44 niños) y 208 mujeres (67 adultas y 141 niñas). 
En Querétaro existe una Ley para Prevenir, Investigar, Sancionar y Reparar la Desaparición de Personas en el 
Estado de Querétaro, que señala al gobierno como el responsable para iniciar las acciones para lograr la 
localización y el rescate de la víctima que haya sido reportada como desaparecida y el comité es una herramienta 
que no está dando resultados. Lamentable. DE REBOTE. Alistan profesores manifestaciones con motivo del Día del 
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maestro, en esta ocasión harán su trabajo las áreas correspondientes para evitar problemas como los que se 
vivieron el pasado Día de Trabajo. (DQ, 3) 
 
CUARTO DE GUERRA 
Por Julio de la Cruz 
BOTANA. Confirmado que el alcalde de Tequisquiapan, Raúl Orihuela, es la pura botana: ayer por ejemplo regaló 3 
toneladas de pepino a quien pasó por la Presidencia, pero olvidó contratar el banquete para el festejo del Día del 
Maestro al que invitó y dejó a los mentores celebrando con "cheetos" y cocacolas. De ocurrencia en ocurrencia. 
(DQ, 1) 
 
CARTÓN “ALEJANDRO, ¿DESCUBRIENDO EL HILO NEGRO…?” 
Por Carbajal 
Dibuja a Alejandro Delgado sudoroso y sosteniendo una defensa de autobús, mientras alrededor de él se observan 
más partes de un “REDQ”, ante lo que señala: “¡Noooo…! ¡Más bien lo que queda de los gachonuses…!”. (PA, 4) 
 

FUENTES 
DIARIOS LOCALES  Y NACIONALES SEMANARIOS Y QUINCENARIOS SITIOS WEB 

DQ: DIARIO DE QUERÉTARO T: TRIBUNA DE QUERÉTARO CyP: CIUDAD Y PODER 
N: NOTICIAS M: MAGAZINE DR: DIARIO ROTATIVO 

AM: AM I18: INFORMATIVO 18 INQRO 
CQ: CAPITAL QUERÉTARO FQ: FUTURO DE QUERÉTARO IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO 

PA: PLAZA DE ARMAS LP: LIBERTAD DE PALABRA SQ: SEXENIO QUERÉTARO 
EUQ: EL UNIVERSAL DE QUERÉTARO PC: PODER CIUDADANO ARM: ARGÓN MÉXICO WEB 

ELS: EL SOL DE SAN JUAN VS: VOZ DE LA SIERRA AMX: AMEALCO.MX 
EM: EL MOSQUITO EXPRESS: EXPRESS 

METROPOLITANO 
SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB 

EE: EL ECONOMISTA  LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB 
EFB: EL FINANCIERO BAJÍO  Q: QUADRATÍN DE QUERÉTARO 

R: REFORMA  CI: CÓDICE INFORMATIVO 
LJ: LA JORNADA  SB: SEMANARIO BITÁCORA 

E: EXCÉLSIOR  ADN: ADN INFORMATIVO 
  REQRONEXIÓN 

 


